

II

La Grèce antique se concentra au sud de la péninsule balkanique proprement dite.

Mais, vraisemblablement, des Pélasges arrêtés en route furent les ancêtres des Albanais d'aujourd'hui. Ils occupent la chaîne occidentale, de la Tchernagora au Pinde. Ce sont les *skipétars*, les fils de l'aigle, comme ils s'appellent eux-mêmes, et ce sont bien, en effet — catholiques comme musulmans — de vrais oiseaux de proie : indépendants et pillards, armés jusqu'aux dents, grand nez recourbé, yeux brillants, élancés et souples dans leurs étranges jupes à plis de danseuses d'opéra, ils fondent périodiquement sur les campagnes slaves.

Des colonies grecques essaimèrent dans les îles et sur les côtes du Nord-Est. La mer Egée — l'Archipel d'aujourd'hui — fut une mer grecque. Elle l'est à peu près demeurée.

Si les Macédoniens vainquirent la Grèce sous Philippe, la civilisation grecque rayonna de Macédoine sur l'Asie avec la gloire d'Alexandre.

Rome fonda Constantinople.

Le monde latin laissa dans les Balkans, comme trace visible de son passage en Orient, des colonies de Koutzo-Valaques, frères des Roumains de la principauté et du royaume de Hongrie. On croit